

HA GANADO 8.7% EN EL MERCADO BURSÁTIL EN EL AÑO

# PETROBRAS, AL ALZA EN BRASIL

**LAS ADVERSIDADES** y el bajo precio del petróleo no han afectado el interés por la compañía petrolera

**Francisco Ramírez**  
francisco.ramirez@eleconomista.mx

A PESAR de las adversidades por escándalos de corrupción y la falta de esclarecimiento sobre su información financiera, las acciones de la paraestatal brasileña Petrobras han ganado 8.7% en lo que va este año en la Bolsa de Brasil.

Hasta el cierre de ayer, el valor de capitalización de la firma brasileña Petrobras alcanza una cifra de 141,608 millones de reales, equivalente a 45,242.2 millones de dólares. Con respecto al monto alcanzado en el 2104 de 127,506 millones de reales, representa un incremento de 14,102 millones de reales; esto es, una ganancia de 4,505 millones de dólares en este año.

Las acciones de Petrobras han llegado a registrar hasta caídas de 11%, lo que en términos de valor de capitalización representa una pérdida de 13,903 millones de reales en un solo día, como el 28 de enero del presente año, tras el mal reporte financiero correspondiente al cuarto trimestre del 2014.

La empresa petrolera de Brasil, que es una paraestatal y cotiza en la Bolsa de Brasil, se ha visto envuelta en escándalos de corrupción, y pese a la baja en los precios del petróleo ha ganado en el mercado accionario de Brasil.

La compañía petrolera es una de las más importantes de Brasil. Cuenta con 15 refinerías y produce 2.124 millones de barriles diarios. Además tiene presencia en 17 países.

De acuerdo con información del sitio de la Bolsa de Brasil, Petrobras es la cuarta emisora con más participación dentro del Bovespa, con 4.87%, siendo banco Itaú la que tiene mayor participación con 11.27 por ciento.

Dilma Rousseff, presidenta actual de Brasil, ha comentado con respecto a los escándalos de corrupción que no estaba

## Petrobras

[REALES POR ACCIÓN]

↑ 8.7%  
variación



Fuente: REUTERS

al tanto de la situación y que hará lo posible para restaurar la confianza de los inversionistas en la petrolera.

Mientras tanto, hace menos de un mes, Moody's recortó de "Baa3" a "Ba2" sus calificaciones, esto es, dos niveles por debajo del grado de inversión que tenía la petrolera y mantuvo una perspectiva negativa para la compañía brasileña.

"El incremento en las preocupaciones por investigaciones de corrupción y en presiones en su liquidez que puedan resultar en un atraso en la entrega de su información financiera auditada", indicó en un reporte la calificadora.

Además, la calificadora mencionó que la compañía petrolera brasileña enfrentará grandes retos en el aspecto de su deuda en los próximos años.

Por otro lado, BBVA, en un reporte, dijo que a la baja en la calificación se encuentra añadida la volatilidad en el mercado accionario de Brasil, y también el incremento en el riesgo de un impacto político y económico de los escándalos de corrupción relacionados con Petrobras que puedan impulsar a una recesión al país en este año.

Standard and Poor's (S&P) también bajó recientemente la calificación crediticia de la empresa petrolera a perspectiva negativa, debido a una desvalorización del real frente al dólar y a su producción, así como generación de flujo de caja. Adicionalmente, informó que reiteraron la alteración en la perspectiva de dos ratings de crédito corporativo de estable a negativo con una calificación de "BBB-".

La perspectiva negativa de Standard and Poor's se refiere a las dificultades de la emisora para financiar su plan de desenvolvimiento, ampliación y crecimiento de producción. Standard and Poor's explicó que en un escenario favorable para la emisora se estima que para el 2015 el precio del Brent llegue a 55 dólares y para el 2016 suba hasta 65 dólares.

En lo que va de este año, los precios internacionales del petróleo han mostrado ligeros avances, como es el caso del West Texas Intermediate, que ha aumentado 1.31% a un precio de 53.97 dólares; y el marcador Brent del Mar del Norte en 2.98%, a un precio de 59.04 dólares por barril.